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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,219
Venda $ 6,234
Variação -0,19%

Dólar Turismo
Compra $ 4,969
Venda $ 4,970
Variação +0,18%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,329
Venda $ 5,330
Variação -0,34%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,75%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 

R$ 54,00

R$ 107,50

R$ 62,00 

R$ 348,00

R$ 228,00

R$ 5,30

R$ 2,36

Dólar Comercial
Compra $ 4,931
Venda $ 4,932
Variação -0,60%

Na última quarta-
feira, dia 14, as Escolas 
da Rede Municipal de 
Ensino de São José do 
Cedro abriram suas 
portas para receber os 
alunos, dando início 
ao ano letivo de 2024. 
Com entusiasmo, cada 
instituição preparou 
uma série de atividades 
especiais para dar 
as boas-vindas aos 
estudantes e marcar 
o início de mais um 
período de aprendizado 
e crescimento.

Desde cedo, as 
escolas estiveram 

movimentadas, 
com professores e 
funcionários ansiosos 
para receber os alunos 
de volta às salas 
de aula. Além das 
tradicionais cerimônias 
de recepção, as 
instituições planejaram 
programações 
diferenciadas para o 
primeiro dia de aula.

O ano letivo de 2024 
está previsto para 
contar com 201 dias, 
estendendo-se até 09 
de dezembro, podendo 
sofrer ajustes conforme 
as necessidades do 

município. 
Mais uma vez 

a dedicação e 
compromisso da 
comunidade educativa 

de São José do Cedro 
recebe os alunos 
para um período de 
muito aprendizado e 
coleguismo.

Início do ano letivo de 2024 foi marcado por atividades especiais
Retomadas as aulas na Rede Municipal de Ensino 
EDUCAÇÃO & CULTURA.

De Nadal discute relações comerciais com a 
Câmara de Comércio de Dubai
Com a Câmara de Comércio de Dubai, o presidente da Alesc, Mauro 
De Nadal discutiu sobre ações comerciais em comum

Com o intuito de 
estreitar as relações 
comerciais entre Santa 
Catarina e Dubai, o 
presidente da Assembleia 
Legislativa liderou 
uma comitiva que se 
reuniu com a Câmara de 
Comércio de Dubai. O 
grupo foi recebido pelo 
presidente do órgão, 
Mohammad Ali Rashed 
Lootah.

Na ocasião, De 
Nadal representou o 
governador Jorginho 
Mello, e apresentou os 
potenciais catarinenses. 
O deputado destacou 
que Santa Catarina está 
interessada não somente 
em exportar, como 

importar produtos e 
tecnologias dos Emirados 
Árabes Unidos.

Além disso, a comitiva 
buscou entender quais 
as necessidades dos 
empresários de Dubai: 
“foi uma reunião muito 
produtiva. O presidente 
da Câmara convidou as 
empresas catarinenses 
a conhecer as 
oportunidades de Dubai. 
Além disso, demonstrou 
interesse na área de 
tecnologia catarinense”, 
afirmou De Nadal.

Para o presidente da 
Câmara de Comércio de 
Dubai, há espaço para um 
crescimento das relações 
entre os Emirados Árabes 
e o Brasil, o que inclui 
Santa Catarina. 

Mohammad adiantou 
que uma delegação da 
Câmara de Comércio de 

Dubai estará no Brasil, 
em março. “Vamos 
trabalhar para arranjar 
um encontro com o 
grupo, de preferência em 

solo catarinense. Assim, 
eles poderão conhecer 
de perto o nosso estado”, 
finaliza Mauro De Nadal.

GERAL.

Operação Limpa Pátios do Detran/SC já alcançou quase 5 mil veículos
O Departamento Estadual 

de Trânsito do Estado de Santa 
Catarina, Detran/SC, continua 
em ação no combate à dengue 
com a Operação Limpa Pátios, 
seguindo a determinação do 
Governo do Estado. Até o 
momento já foram destruídos 
e destinados à reciclagem 
4.684 veículos (carros, motos, 
caminhões, etc.), em pátios de 
19 municípios catarinenses.

A Operação está sendo 
realizada em parceria com 
a Associação de Pátios de 
Veículos Apreendidos e 
Reboques do Estado de Santa 
Catarina nos 310 pátios 
espalhados pelo Estado (da 
PRF, de prefeituras – públicos 

e licitados, e de delegacias 
de polícia). Nos pátios estão 
veículos com demandas 
judiciais, apreendidos pela 
polícia e que aguardam para 
ir a leilão ou para serem 
amassados (ferrosos).

O presidente do Detran/
SC, Kennedy Nunes está 
acompanhando de perto as 
ações nos pátios de Santa 
Catarina e até o final deste mês 
deve ser firmado um convênio 
com o Tribunal de Justiça que 
vai agilizar o processo de leilão 
de veículos, mesmo antes de 
serem destinados a ferrosos.

“Seguindo a determinação 
do governador Jorginho 
Mello, o Detran/SC está 

contribuindo para acabar com 
a possibilidade de criadouro 
para o mosquito da dengue. Os 
carros nos pátios, em razão das 
chuvas, podem se transformar 
em local propício para os 
mosquitos se proliferarem. A 
saúde pública também é uma 
preocupação do Detran. Somos 
parceiros na luta contra a 
dengue”, afirma o presidente 
Kennedy.

A próxima etapa da Operação 
está marcada para o dia 26 de 
fevereiro, no Pátio de Joinville, 
onde devem ser amassados e 
encaminhados para reciclagem 
cerca de 1.500 veículos.
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Sicredi lança depósito de cheques via app
Atualmente, movimentação mensal média é de R$ 10 bilhões em cheques na instituição 
financeira cooperativa

O Sicredi, instituição 
financeira cooperativa 
com presença em 
todo o país, passou a 
disponibilizar aos seus 
mais de 7,5 milhões de 
associados um recurso no 
aplicativo para depósito 
de cheques por meio de 
foto de forma prática e 
fácil. Outra vantagem é a 
extensão de horário para 
depósito no aplicativo 
até 21h, agilizando a 
compensação. A novidade 
atende pessoas física 
e jurídica que usam 
cheques.

No Sicredi, o volume 
mensal de cheques chega 
a três milhões, o que 
em valores representa 

aproximadamente R$ 10 
bilhões. “Mesmo com a 
diversificação de opções 
de meios de pagamento, 
o cheque ainda é bastante 
utilizado pelos nossos 
associados, em especial 
os empreendedores e 
produtores rurais. Nosso 
papel é facilitar o dia a 
dia de quem utiliza os 
cheques e a experiência 
no aplicativo ficou muito 
cômoda de ser realizada, 
ainda com o benefício 
do horário estendido”, 
Virginia da Silva Cunha, 
superintendente de Meios 
de Pagamento do Sicredi.

Consulta a cheques
O Sicredi também 

lançou uma plataforma 
própria chamada 
“Consulta Cheque Sicredi” 
(consultacheque.app.
sicredi.com.br/), que 
permite consultas sobre 
situação de cheques 
emitidos ou recebidos 
pelos associados. 
Neste canal, é possível 
obter informações 
sobre ocorrências com 
o cheque (sustação 
de cheques, contas 
encerradas, contas com 
bloqueios judiciais, 
talões de cheques 
não entregues ou não 
desbloqueados pelo 
associado, cheques já 
utilizados, entre outras).

COOPERATIVISMO.

Aumento de casos de dengue gera preocupação em Santa 
Catarina com mais de 200 internações em 2024
O estado continua registrando altas nos registros de casos de dengue, fato que eleva 
também os casos de internações

Santa Catarina, assim 
como o restante do país, 
enfrenta um aumento 
preocupante nos casos de 
dengue em 2024. Como 
reflexo, neste ano, já 
ocorreram mais de 200 
internações hospitalares 
na rede pública de 
saúde. Os dados da 
Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) demonstram 
que dos 13.261 casos 
notificados da doença, 
até o momento, 213 
pacientes necessitaram 
de internação hospitalar 
no Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Nesta segunda-feira, 
19 de fevereiro, constam 
79 pacientes internados 
em 20 hospitais do 
estado. As unidades mais 
afetadas são o Hospital 

Regional Hans Dieter 
Schmidt, em Joinville, 
com 24 pacientes, e 
o Hospital Pequeno 
Anjo, em Itajaí, com 12 
pacientes. As unidades de 
saúde estão localizadas 
nas regiões com maior 
incidência de casos.

Segundo o informe da 
Diretoria de Vigilância 
Epidemiológica (DIVE), 
os 10 municípios com 
maior taxa de incidência 
são: Araquari (1431,97); 
Joinville (733,52); Apiúna 
(578,57); Itajaí (575,27); 
Itapiranga (533,24); 
Tijucas (523,51); 
Blumenau (383,94); 
São Francisco do Sul 
(339,51); Penha (305,39) 
e Florianópolis (296,93).

Diversas ações têm 
sido realizadas pelo 

Governo do Estado para 
frear o avanço da doença 
e minimizar os seus 
reflexos. Até o momento, 
já foram direcionados 
aos municípios R$ 
15 milhões para 
implementação de 
estratégias de combate 
à dengue, e outros R$ 
5 milhões estão sendo 
repassados.

No período de 31 de 
dezembro de 2023 a 14 
de fevereiro de 2024, 
foram identificados 
11.471 focos do 
mosquito Aedes aegypti 
em 207 municípios. 
Dos 295 catarinenses, 
155 são considerados 
infestados.

Fique atento aos 
sintomas

Febre, dor de cabeça, 
dores musculares 
e nas articulações, 
dor atrás dos olhos e 
manchas vermelhas 
na pele. Estes são os 

principais sintomas da 
dengue. Além disso, 
dor abdominal intensa 
e contínua, vômitos 
persistentes, queda de 
pressão e sangramento 

de mucosas já são sinais 
de alarme, indicando a 
necessidade de procurar 
imediatamente o serviço 
de saúde.

SAÚDE.

Cursos técnicos para estudantes do Ensino Médio da Rede Estadual de SC estão com matrículas abertas
As matrículas para os cursos 

técnicos do programa CaTec 
abrem nesta quarta-feira, 21, a 
partir das 8h. Os responsáveis 
dos estudantes de 2ª e 3ª 
série do Ensino Médio da Rede 
Estadual de Ensino terão até 
as 17h do dia 23 de fevereiro 
para realizar o cadastro, 
exclusivamente online, pelo site 
matriculaonline.sed.sc.gov.br. As 
aulas dos cursos técnicos serão 

no contraturno do Ensino Médio 
e iniciarão em março deste ano.

Quem não possuir as 
ferramentas eletrônicas para 
realizar a matrícula poderá 
fazê-la diretamente na unidade 
escolar, a partir das 8h do dia 
21 até as 17h do dia 23. Vale 
lembrar que os responsáveis 
ou o candidato maior de idade 
deverão ter obrigatoriamente o 
cadastro no site gov.br.

A lista contendo o número de 
inscrição, o nome do candidato 
e a etapa na qual se inscreveu 
estarão fixados na escola, em 
local visível, e também no site 
Matrícula Online. O sorteio 
das vagas será eletrônico e 
está previsto para a próxima 
segunda-feira, 26.

Depois do resultado do sorteio, 
caberá aos responsáveis legais 
pelos candidatos efetuarem a 

matrícula, nos dias 26 a 28 de 
fevereiro, impreterivelmente, 
de forma presencial, no horário 
de funcionamento da Unidade 
Escolar em que o estudante 
foi sorteado. Os documentos 
necessários estão disponíveis no 
edital.

“Nossas 728 escolas estaduais 
de Ensino Médio foram 
autorizadas pelo Conselho 
Estadual de Educação a ofertar 

vagas em cursos técnicos. 
Era um desejo do governador 
Jorginho Mello possibilitar que 
os estudantes da Rede Pública 
Estadual realizassem cursos 
técnicos de qualidade em suas 
escolas. E agora, com o CaTec, o 
estudante sai do Ensino Médio 
com o seu diploma de conclusão 
e até duas certificações técnicas”, 
explicou a secretária adjunta 
de Estado da Educação, Patrícia 

Lueders.
Os estudantes matriculados 

irão receber alimentação 
e aqueles com direito ao 
transporte escolar serão 
beneficiados. Até o fim de 2024, 
serão disponibilizadas 40 mil 
vagas em cursos técnicos para os 
estudantes do Ensino Médio da 
Rede Estadual de Ensino.



4 Quinta-feira, 22 de fevereiro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

www.unimedextremooeste.com.br

Paulo Savaris expressa sua opinião sobre 
assuntos da atualidade
A 29ª edição do programa Diz Aí Podcast apresentou as ideias do professor aposentado e blogueiro, 
Paulo Savaris, que falou sobre autoconhecimento, família e propósito de vida.

GERAL.

No mundo acelerado 
de hoje, nem sempre 
encontramos tempo 
para refletir sobre a 
vida, o mundo e os 
acontecimentos. Em 
alguns casos, após uma 
jornada de trabalho, 
depois de uma certa 
idade, algumas pessoas 
conseguem atingir o tão 
sonhado “momento seu”, 
onde pode escolher 
sobre o que fazer.

Esse é o caso do 
professor aposentado, 
ex-prefeito e atual 
blogueiro, do município 
de Flor da Serra do Sul, 
Paulo Roberto Savaris.

Ao participar da 29ª 
edição do programa Diz 
Aí Podcast, promovido 
pela TV da Fronteira, 
um projeto do Jornal 
da Fronteira, ele 
proporcionou uma 
imersão na sabedoria 

e na reflexão sobre 
a vida. Ele que é 
reconhecido por sua 
profundidade religiosa 
e reflexiva, expôs 
suas opiniões sobre 
diversos temas, suas 
experiências pessoais e 
também sua visão sobre 
autoconhecimento, 
empatia e propósito de 
vida.

A conversa se iniciou 
com uma reflexão 
sobre a importância 
do autoconhecimento 
como fundamento 
para contribuir com os 
outros. Ele destacou 
a necessidade de 
compreender a si 
mesmo antes de 
agir em relação aos 
outros, citando o 
livro “Eu e Tu” como 
uma inspiração nesse 
sentido. Paulo falou 
sobre o Papa Francisco 

ao abordar a “doença 
da autossuficiência” 
e a essencialidade da 
empatia nas relações 
humanas.

A conversa evoluiu 
naturalmente para a 
busca pela sabedoria 
ao longo da vida, com 
referências ao budismo 
e à filosofia. 

Paulo Savaris 
enfatizou a 
importância de se 
libertar das bagagens 
desnecessárias, 
tornando-se “leve” e 
“livre” para alcançar um 
estado de plenitude e 
contentamento.

Um dos pontos altos 
do diálogo durante o 
programa foi a reflexão 
sobre a importância 
da família na jornada 
pessoal de cada 
indivíduo. 

“A família é como 

uma engrenagem, cada 
um cumpre uma função, 
todas tem que estar 
bem engraçadas e cada 
um fazendo a sua parte, 
para que o sistema 
funcione”, destacou. 
Paulo compartilhou 
suas experiências como 
pai e avô, ressaltando 
a necessidade de auto 
aperfeiçoamento e a 
importância de mudar 
a si mesmo antes de 
tentar mudar os outros.

O diálogo culminou 
em reflexões 
sobre a sociedade 
contemporânea, 
enfatizando a 
importância de se 
concentrar na melhoria 

pessoal em vez de 
tentar “mudar o mundo” 
externamente. Ele 
destacou a necessidade 
de viver em harmonia 
consigo mesmo e com 
os outros, buscando um 
propósito de vida que vá 
além das expectativas 
sociais e das influências 
externas. 

O blog www.
caminhandocom

francisco.com/ que 
hoje atuo, manifesto as 
minhas opiniões, conto 
as histórias das famílias 
de Flor da Serra do Sul, 
conto histórias do nosso 
município, que hoje me 
envolvem bastante em 
pesquisas e me ajudam 

a ocupar o tempo. Eu 
dedico quatro ou cinco 
horas à leitura, e mais 
algumas horas ao blog. 
Estou fazendo o que 
eu gosto, refletindo e 
contribuindo com a vida 
das outras pessoas”, 
comentou ele.

Assista o podcast 
com Paulo Savaris pelo 
canal do YouTube @
dizaipodcastfronteira 
(coloque no Google que 
você vai direto ao canal, 
então é só procurar 
pelo programa que você 
deseja assistir). 

“Não são nossas habilidades que mostram quem realmente 
somos, são nossas escolhas.” – Albus Dumbledore, em Harry 

Potter e a Câmara Secreta.
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Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 

Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 

sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 

contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.
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Veículos do transporte escolar passam por vistoria 
da Polícia Militar 
Inspeção foi realizada em uma parceria da Secretaria de Educação e Polícia Militar 

No último sábado, dia 
18, uma importante ação 
foi realizada em Dionísio 
Cerqueira, envolvendo 
a Secretaria Municipal 
de Educação e a Polícia 
Militar de Santa Catarina. 
O objetivo foi promover 
a vistoria e inspeção nos 
veículos utilizados para 
o transporte escolar no 
município, abrangendo 
não apenas os veículos 
pertencentes à frota 
municipal, mas também 
os terceirizados.

A ação conjunta entre 
a Secretaria Municipal 
de Educação e a Polícia 
Militar de Santa Catarina 
foi planejada com o 

objetivo de garantir que 
os estudantes sejam 
transportados com 
segurança. 

Na oportunidade os 
inspetores examinaram 
minuciosamente cada 
veículo, verificando a 
condição mecânica, 
a funcionalidade dos 
sistemas de segurança, 
como freios e direção, 
bem como a integridade 
dos pneus, entre outros 
aspectos essenciais para 
garantir a segurança 
durante o transporte.

Outro da inspeção foi 
verificar se os veículos 
estavam equipados com 
todos os dispositivos 

obrigatórios exigidos 
por lei, como extintor 
de incêndio, macaco, 
triângulo de sinalização, 
entre outros itens de 
segurança.

Além das condições 
físicas dos veículos, a 
documentação também 
foi cuidadosamente 
revisada. Foram 
verificados os 
licenciamentos, seguros 
obrigatórios e demais 
documentos necessários 
tanto dos veículos 
quanto dos motoristas 
responsáveis pelo 
transporte escolar.

Durante a ação, foram 
oferecidas orientações 

aos motoristas sobre 
boas práticas no trânsito, 
respeito às leis de tráfego 
e a importância do uso do 
cinto de segurança pelos 
alunos durante todo o 

percurso.
Ao unir esforços com 

a Polícia Militar de Santa 
Catarina, a Secretaria 
Municipal de Educação 
reforça seu compromisso 

com a comunidade 
escolar, priorizando a 
segurança e o bem-estar 
dos estudantes.

GERAL.

GERAL.

Na segunda sessão 
ordinária da Câmara 
de Vereadores de 
Barracão, realizada 
na quinta-feira, dia 
15, o tema ambiental 
ganhou destaque com 
a apresentação de uma 
indicação por parte 
do vereador Marcos 
Bellan, que ressaltou a 
importância do plantio 
de árvores no município 
e expressou sua 
preocupação com a falta 
de iniciativas por parte 
do poder público nesse 
sentido.

O vereador Marcos 
Bellan destacou a 
relevância do plantio 
de árvores para a 
preservação do meio 
ambiente e o bem-estar 
da comunidade. Ele 
enfatizou que essa é 
uma responsabilidade 
que deve ser 
compartilhada por todos 
os setores da sociedade, 
incluindo o poder 
público e a população 
em geral.

Durante a sessão, 
Bellan apresentou uma 
indicação para que 

seja implementada um 
programa de plantio de 
árvores no município. 
Ele argumentou que, 
embora essa seja uma 
questão de interesse 
público, é necessário 
que haja uma ação 
coordenada por parte 
do poder público para 
garantir o sucesso e 
a sustentabilidade do 
projeto.

O vereador expressou 
sua insatisfação com 
a falta de ação por 
parte do poder público, 
especialmente do 

secretário de meio 
ambiente. 

“A responsabilidade 
de promover ações 
ambientais não deve 
recair exclusivamente 
sobre os vereadores, 
mas também sobre 
os gestores públicos 
que ocupam cargos 
relacionados ao meio 
ambiente. Essa é uma 
demanda da sociedade e 
que espera que o poder 
público atue de forma 
proativa para atender a 
esse pedido”, destacou 
Bellan.

O vereador destacou 
ainda que existe 
a necessidade da 
conscientização e ação 
do poder público, para 

que o município de 
Barracão se torne uma 
cidade mais arborizada 
e sustentável no futuro.

Durante a segunda sessão ordinária na Câmara de Vereadores de Barracão foi destacada a necessidade de ações 
ambientais no município

Indicação para criação de programa de plantio de árvores 
é aprovado pelo legislativo 
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Colhemos o que plantamos

Cada um colhe o que semeia. Nós já ouvimos 
muitas vezes falar desse dito, de certa forma até 
popular, que tem origem já nas religiões, no ambiente 
cultural judaico-cristão. Nós dizemos: “cada um colhe 
o que planta”, e esse dito é bem conhecido. Semear 
e colher. Em quase todas as religiões, culturas, há 
uma formulação que acolhe essa ideia. Já no mundo 
oriental, a lei do assim chamado karma significa que 
tudo o que se faz ou deixa de fazer nessa vida, terá 
uma consequência correspondente na próxima vida. 
Isso é no mundo oriental. Entre os povos indígenas, 
esse dito, essa máxima, muitas vezes foi expressa 
de maneira ecológica. Para os índios, assim como tu 
tratas a mãe-terra, no final também serás tratado pela 
mãe-terra. Por isso que hoje as consequências da falta 
de cuidado com a terra também trazem consequências 
para nós. 

Também, em inglês, há uma variação desse dito 
que diz o que fazes algum dia retorna para ti. Se nós 
olharmos cientificamente a lei de Isaac Newton, que 
descobriu a gravidade, ele diz: “toda ação provoca 
uma reação oposta de igual intensidade”.  Se olhamos 
também economicamente nas empresas, obtêm-se 
uma resposta do cliente, uma reação do cliente, e 
sucesso na razão direta da qualidade do produto ou 
dos serviços oferecidos; ação, reação, também no 
cliente: um produto bom causa uma boa reação. Um 
país, uma empresa ou uma sociedade propiciará a 
felicidade e a satisfação de seus clientes ou cidadãos 
em relação proporcional com a qualidade do negócio 
que ela ou ele oferecem. 

Por isso, a máxima: “colhe o que se planta” é 
adaptada a várias situações. Que nós possamos 
perceber isso. E cada um tem consciência para 
perceber o que está plantando. O que você colhe 
é aquilo que você está plantando hoje. Por isso, 
sementes de amor, sementes de solidariedade, de 
compreensão, de perdão, de respeito... tudo isso faz 
com que a nossa vida seja melhor hoje e amanhã. 

Padre Ezequiel Dal Pozzo

Mudança no dia das sessões foi aprovado 
na primeira Sessão Ordinária de 2024
O presidente do Legislativo cerqueirense, Claudiomiro Pavan destacou 
os principais projetos aprovados durante a sessão

Na primeira sessão 
ordinária do ano de 
2024 na Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira, realizada 
em 15 de fevereiro, 
diversos assuntos foram 
abordados, desde a 
aprovação de projetos 
até a modificação no 
calendário das sessões. 

Uma das alterações 
significativas anunciadas 
por Claudiomiro Pavan 
foi a mudança no dia 
das sessões ordinárias. 
Anteriormente realizadas 
às quintas-feiras, as 
sessões agora ocorrerão 
às segundas-feiras, 
mantendo o horário às 
17h30. 

Essa mudança visa 
otimizar a participação 
e o acompanhamento 
da comunidade nas 
atividades legislativas.

Durante a sessão, 
diversos projetos foram 
apresentados e votados 
favoravelmente pelos 
vereadores. Um dos 
destaques foi o Projeto de 
Resolução nº 008/2024, 
que propõe a criação 
do Código de Ética e 
Decoro Parlamentar. Esta 
iniciativa visa nortear a 
conduta dos vereadores 
dentro da casa 
legislativa, promovendo a 
transparência e a ética no 
exercício de suas funções.

Outro ponto relevante 
foi a aprovação do 
Projeto de Decreto 
Legislativo nº 01/2024, 
que trata da prestação de 
contas do ano de 2022 
do Poder Executivo, 
juntamente com as contas 
da Câmara Municipal de 
Dionísio Cerqueira. Esta 
medida demonstra o 

compromisso da câmara 
com a fiscalização e a 
transparência na gestão 
dos recursos públicos.

Dois requerimentos e 
uma indicação também 
foram apresentados 
durante a sessão, os quais 
receberam apoio unânime 
dos vereadores após 
as devidas defesas dos 
proponentes.

“Temos o compromisso 
como integrantes da 
Câmara de Vereadores 
com a transparência 
e a prestação de 
contas à população, 
e como tal, estamos 
sempre à disposição da 
comunidade para tratar 
dos assuntos pertinentes 
ao município”, concluiu 
Pavan.

GERAL.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Unetri abre inscrições para 
Ciências Contábeis
O curso é um dos mais aguardados, pela qualidade do conhecimento 
que oferece e pelas oportunidades que estão surgindo na região para 
pessoas com essa formação

Com o 
desenvolvimento 
acelerado da região e a 
expansão das empresas, a 
procura por profissionais 
qualificados em Ciências 
Contábeis está em alta. 

A Unetri Faculdades, 
reconhecendo essa 
demanda, está com 
inscrições abertas para 
o curso, oferecendo uma 
oportunidade única para 
quem deseja ingressar 
nessa área promissora.

De acordo com 
o diretor da Unetri 
Faculdades, Jonas 
Grejianin Pagno, a 
região vive um momento 
crucial de crescimento, 
impulsionando a 
necessidade por 
profissionais capacitados 
na área contábil.

“A complexidade da 
legislação e da tributação 
exige cada vez mais 
expertise. As empresas 
buscam profissionais 
com conhecimento 
técnico para lidar com 
as finanças e o setor 
administrativo, e os 
egressos da Unetri estão 
preparados para atender 

a essa demanda”, afirmou 
Jonas.

O curso de Ciências 
Contábeis da Unetri 
oferece uma formação 
completa, abrangendo 
desde as bases da 
contabilidade até as áreas 
mais específicas, como 
Planejamento financeiro, 
assessoria empresarial, 
gestão de cursos, 
auditoria e contabilidade 
fiscal.

As aulas da Unetri são 
presenciais e iniciam-se 
na segunda-feira, dia 26 
de fevereiro. As inscrições 
ainda estão abertas e 
podem ser feitas através 
do site unetri.edu.br 
ou pelo Instagram @
unetrioficial.

Para facilitar o acesso 
ao curso, a Unetri oferece 

diversas vantagens, como:
•Isenção da taxa de 

inscrição
•Três mensalidades 

grátis (duas no primeiro 
semestre e uma no 
segundo)

•Mensalidade de R$ 
619,00

•Desconto de 15% 
para empresas associadas 
à ASCOAGRIN e seus 
familiares

•Auxílio transporte 
para alunos de cidades 
vizinhas

•Desconto família para 
familiares que estudam 
na Unetri

“A área de Ciências 
Contábeis oferece 
diversas oportunidades 
de trabalho, tanto em 
empresas públicas quanto 
privadas. Além disso, os 

profissionais formados 
nessa área podem 
atuar como autônomos, 
prestando serviços de 
consultoria e assessoria. 
A Unetri investe na 
formação de profissionais 
de excelência, preparados 
para atender às 
demandas do mercado de 
trabalho. Se você busca 
uma carreira promissora 
e gratificante, o curso de 
Ciências Contábeis da 
Unetri é a escolha ideal”, 
acentuou o diretor.

Mais informações:
•Site: unetri.edu.br
•Instagram: @

unetrioficial
•Telefone: (49) 3644-

2986 (WhatsApp) ou 
(49) 3644-0314
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O Governo do Estado 
inicia na próxima 
terça-feira (27) a 
segunda temporada 
da Caravana Paraná 
Unido Pelas Mulheres. 
A iniciativa do executivo 
estadual, a partir da 
articulação conjunta 
com as prefeituras, 
é coordenada pela 
Secretaria da Mulher, 
Igualdade Racial e 
Pessoa Idosa (Semipi) 
em parceria com 
a Associação dos 
Municípios do Paraná 
(AMP). O lançamento 
será em Curitiba, no 
II Encontro Estadual 
de Gestão de Políticas 
Públicas para Mulheres, 
que reunirá gestores e 
técnicos dos municípios 
paranaenses.

Nesta nova jornada 
pelo Paraná, a Caravana 
vai trabalhar com o 
“Fortalecimento da 
Rede de Proteção e 
Enfrentamento às 
Violências contra as 
Mulheres”.

Com a constituição 
de uma força-tarefa no 
combate à violência 
contra esse público, 
unindo seis secretarias 
de Estado, o governador 
Carlos Massa Ratinho 
Junior criou o Comitê 
Interinstitucional de 
Enfrentamento às 
violências contra as 

Mulheres no Estado 
do Paraná, que deverá 
ser instalado em março 
deste ano.

Esse grupo terá 
a missão de unir 
saberes, compartilhar 
conhecimentos para 
o aprimoramento dos 
serviços existentes 
e de implementação 
de novos programas 
e ações que visem o 
combate à violência à 
mulher e a impunidade 
do agressor.

A secretária Leandre 
Dal Ponte destaca 
a continuidade no 
programa de Estado 
para a equidade de 
gênero e os avanços 
obtidos na primeira 
edição da Caravana 
Paraná Unido Pelas 
Mulheres.

“Os números da 
primeira temporada 
falam por si só. Em 
2023, colhemos os 
frutos com aumento 
de 141% no número 
de municípios com 
organismos de políticas 
para mulheres, 
registramos alta de 
114% no número de 
Conselhos Municipais 
e o crescimento de 
81% nos municípios 
com Fundo Municipal”, 
explica a secretária.

A coordenadora do 
curso de Direito da 

Pontifícia Universidade 
Católica do Paraná 
(PUC/PR), Renata 
Ceschin Melfi de 
Macedo, afirma que, 
historicamente, a 
desigualdade de gênero 
traz consequências 
graves para as relações 
sociais.

“O evento visa trazer 
à tona discussões 
importantes sobre como 
alcançar a igualdade 
de gênero e empoderar 
mulheres e meninas 
a partir de ações 
concretas que envolvem 
políticas públicas e 
a interação entre as 
esferas da política e 

sociedade civil”, diz 
Renata.

Na primeira edição, 
realizada em 2023, 
dez cidades, de todas 
as regiões do Paraná, 
receberam o programa: 
Curitiba, Cascavel, 
Francisco Beltrão, 
Santo Antônio da 
Platina, Irati, Maringá, 
Arapongas, Guarapuava, 
Campo Mourão e Ponta 
Grossa. Os eventos 
reuniram mais de 3 mil 
representantes de 281 
municípios para debate 
e diálogo sobre o tema.

CAPACITAÇÃO - Nos 
dias 27, 28 e 29 de 
fevereiro será realizado 

o II Encontro Estadual 
de Gestão de Políticas 
Públicas para Mulheres. 
O evento será no 
auditório da Pontifícia 
Universidade Católica 
do Paraná, na Rua 
Imaculada Conceição, 
1155, no bairro Prado 
Velho, Curitiba, e tem 
como objetivo promover 
uma discussão profunda 
e inclusiva sobre 
questões cruciais que 
afetam as mulheres em 
diversos âmbitos sociais 
e políticos.

Durante os três 
dias, os debates vão 
abordar os desafios para 
fortalecer a participação 

feminina, identificar 
esses desafios, combater 
a violência contra as 
mulheres, promover a 
igualdade de gênero e 
propor soluções que 
contribuam para a 
construção de políticas 
mais igualitárias e 
representativas.

O encontro é voltado 
a gestoras e gestores de 
políticas para mulheres, 
secretárias, prefeitos e 
prefeitas, integrantes 
do Sistema de Justiça, 
membros de conselhos 
e técnicos, além de 
todos os interessados 
na luta dos direitos das 
mulheres.

Paraná lança segunda temporada da Caravana 
Paraná Unido pelas Mulheres
Com lançamento no dia 27 de fevereiro, a edição 2024 trabalhará com o “Fortalecimento da Rede de 
Proteção e Enfrentamento às Violências contra as Mulheres”

POLÍTICA.

Iniciados os trabalhos de limpeza e recuperação na via periférica
Ação abrange desde o trevo de São José do Cedro até o Parque Industrial na Linha São Domingos

O Setor de Urbanismo 
da Prefeitura de São José 
do Cedro iniciou uma 
operação de limpeza, 
roçagem e recuperação 
das calçadas ao longo 
da via periférica. A 
iniciativa visa melhorar 
a qualidade da via, 
amplamente utilizada 
pela comunidade para 
caminhadas e outras 
atividades físicas.

Segundo o Diretor 
da pasta, Evandro de 
Vargas, o trabalho de 
manutenção começou no 
trevo e está programado 

para se estender até o 
Parque Industrial na 
Linha São Domingos, 
garantindo com isso 
que a via periférica 
permaneça em condições 
adequadas para o uso da 
comunidade.

“Com a crescente 
popularidade do Lago 
Municipal como ponto 
turístico, a via periférica 
tornou-se um corredor 
essencial para os 
frequentadores, sendo 
vital sua manutenção 
para garantir uma 
experiência segura e 

agradável. A expectativa 
é de que os serviços 
sejam concluídos ao 
longo desta semana, 
permitindo que a equipe 
de limpeza se desloque 
para outros pontos que 
também carecem de 
intervenções”, comentou 
Evandro.

A iniciativa visa 
promover a segurança 
dos usuários, e 
também contribui 
para a preservação do 
patrimônio urbano.

GERAL.
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Na segunda-feira, 
dia 19, a Câmara de 
Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste 
retomou suas sessões 

ordinárias, trazendo 
uma pauta repleta de 
temas importantes 
para o município. Em 
meio às discussões e 

encaminhamentos de 
projetos, o Presidente 
da Câmara, Sérgio 
Antônio de Mattos, 
compartilhou detalhes 

sobre os principais 
assuntos abordados.

“O trabalho dos 
vereadores mais uma 
vez foi intenso, com 
diversas indicações, 
requerimentos e 
projetos encaminhados 
para as comissões, a 
maioria deles propostos 
pelos vereadores, 
especialmente pelo 
vereador Cláudio, 
mas também alguns 
provenientes do 
Executivo Municipal”, 
destacou Sérgio.

Um dos projetos 
teve destaque pela sua 
relevância, o pedido 
de autorização de 
empréstimo no valor de 
R$ 2 milhões, solicitado 
pelo Prefeito, que 
será destinado como 
contrapartida para 
obras de asfaltamento e 
reconstrução de pontes 
na cidade.

“Considero esse 

projeto de suma 
importância, pois 
visa melhorar a 
infraestrutura de 
Santo Antonio do 
Sudoeste, com obras 
de asfaltamento, 
reconstrução de 
pontes e calçamento 
em diversas vias. O 
prefeito nos apresentou 
os detalhes desse 
projeto, e a maioria 
dos vereadores 
compreendeu e apoiou 
essa iniciativa”, explica 
Sérgio.

Apesar da aprovação 
da maioria, o projeto 
não foi unânime, com 
dois votos contra, 
demonstrando 
a pluralidade de 
opiniões e o respeito à 
democracia dentro da 
câmara municipal. 

Sérgio reforça 
o compromisso da 
câmara em ouvir 
e considerar todas 

as vozes, buscando 
sempre o melhor para a 
comunidade.

Além dos projetos 
em discussão, Sérgio 
destacou a importância 
dos pedidos feitos 
pelos vereadores, como 
o recente pedido de 
intervenção junto à 
Sanepar para solucionar 
problemas de mau 
cheiro na estação de 
tratamento de água no 
Jardim Fronteira.

“A câmara de 
vereadores está 
sempre em contato 
com o poder executivo, 
buscando alinhamento 
e transparência. É 
nosso dever fiscalizar 
e garantir que as 
necessidades da 
população sejam 
atendidas”, conclui 
Sérgio Antônio de 
Mattos.

Presidente da Câmara, Sérgio Antônio de Mattos, destaca pauta extensa e projetos de interesse municipal

Retomada das sessões ordinárias na Câmara de 
Vereadores de Santo Antonio

cantor welligton pedro

CIRCUITO CULTURAL

arte e valores
mar
09

Grupo de Danças Folclóricas Himmelblau

A PARTIR DAS 21H30
GRUTA SÃO CRISTÓVÃO EM SÃO JOSÉ DO CEDRO
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“Não são nossas habilidades que mostram quem realmente 
somos, são nossas escolhas.” – Albus Dumbledore, em Harry 

Potter e a Câmara Secreta.



9       Quinta-feira, 22 de fevereiro de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

GERAL.

O município de 
Barracão, através 
das Secretarias de 
Planejamento, Licitação, 
Obras, Indústria e 
Comércio deram início 
a construção de dois 
barracões industriais.

Os barracões com 
dimensões de 300 m² 
cada um estão sendo 
construídos na Rua 
Projetada e Rua 134, no 
Bairro Industrial.

As obras estão sendo 
realizadas pela empresa 
vencedora do processo 
licitatório, Construpré, 
no valor global de 
R$ 850.895,72 
recursos de emenda 
parlamentar através 
do deputado estadual 
Ademar Traiano, 
que é presidente da 

Assembleia Legislativa 
– ALEP, e contrapartida 
de recursos próprios do 
município. 

Outros dois barracões 
deverão ser construídos 
nos próximos dias no 
município, dessa vez nas 
proximidades do Estádio 
do Palmeirinha.

O objetivo destes 
investimentos é a 
geração de empregos e 
renda para a população 
barraconense.

“Estamos trabalhando 
de forma intensa 
visando melhorar a 
qualidade de vida dos 
barraconenses. Essas 
são obras que foram 
propostas por nós em 
nosso plano de governo, 
que foi validado pela 
população, e quem 

vem ao encontro dos 
anseios da comunidade, 
que a há muito tempo 
aguardavam por 
estes investimentos. 

Já fizemos inúmeras 
obras atendendo os 
pedidos da população, 
e é nesse sentido que 
trabalhamos. Não 

estamos aqui por nós, 
estamos aqui pelos 
barraconenses, não 
estamos interessados 
em fazer politicagem, 

estamos interessados 
em melhorar a vida do 
nosso povo”, comentou 
o secretário municipal. 

Barracões de 300 metros quadrados estão sendo construídos no Bairro Industrial, em 
Barracão, visando o incentivo econômico e geração de emprego e renda.

Município acelera obras de barracões industriais 
e se prepara para início da reforma da praça 
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Tente se manter moderada nos gastos 
financeiros. A Lua na área social tende a 
lhe motivar a interagir com o entorno e 
se divertir. Contudo, é importante definir 
critérios que ajudem você a conciliar os 
interesses individuais e coletivos, visto a 
tensão com Vênus, Marte e Plutão.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Convém priorizar o que é importante e não 
dar espaço às insatisfações pessoais. Tente 
conciliar as necessidades familiares e pro-
fissionais frente à tensão lunar com Vênus, 
Marte e Plutão, o que pede inteligência 
emotiva e maior capacidade de adaptação.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Cuidado com o que você diz no calor 
do momento, evitando consequências 
desastrosas, como complementa Júpiter 
em tensão. Sua postura pode ficar aberta 
ao aprendizado e à interação humana, mas 
busque lidar de modo diplomático com 
que não concorda com suas ideias.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Procure economizar e promover ações 
sustentáveis. Além disso, é preciso fazer 
acordos no compartilhamento de recursos. 
Com a Lua em tensão a Vênus, Marte e 
Plutão no circuito patrimonial, a gestão 
financeira e de outros aspectos materiais do 
dia a dia pode se revelar desafiadora.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Tente negociar soluções de forma diplo-
mática. A Lua em seu signo tendem a lhe 
fazer dar voz às suas necessidades emo-
cionais e objetivos, o que pode contrastar 
com demandas do entorno, pede capa-
cidade de conciliação e de ajuste, visto a 
tensão com Vênus, Marte, Plutão e Júpiter.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

As necessidades emocionais podem 
sugerir o recolhimento com a Lua na área 
de crise. Um entorno desafiador tende a 
lhe tirar da zona de conforto, devido à 
tensão com Vênus, Marte, Plutão e Júpiter. 
Busque definir prioridades e se comunicar 
com transparência para negociar acordos.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

É preciso ser empática, mas sem sacrificar 
a felicidade pessoal ou absorver os proble-
mas do entorno. Procure buscar consenso 
entre as necessidades coletivas e íntimas, a 
fim de que o convívio interpessoal não seja 
prejudicado, devido à tensão lunar com 
Vênus, Marte, Plutão e Júpiter.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Busque apostar em uma comunicação 
diplomática com o entorno. A tensão lunar 
com Vênus, Marte e Plutão pode apontar 
desafios para conciliar as demandas profis-
sionais e domésticas. Por isso, é funda-
mental ter senso de prioridade, capacidade 
de adaptação e equilíbrio emotivo.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Tente rever prioridades e ajustar as de-
mandas na gestão do cotidiano. Conflitos 
ideológicos podem tomar corpo frente à 
tensão lunar com Vênus, Marte e Plutão, 
o que pede uma postura conciliadora, 
buscando acalmar os ânimos e negociar 
soluções.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Procure ser seletiva ao compartilhar 
recursos. As necessidades emocionais 
buscam suporte no que o dinheiro pode 
proporcionar, pedindo uma definição de 
limites para evitar excessos que prejudi-
quem o orçamento, visto a tensão lunar 
com Vênus, Marte, Plutão e Júpiter.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

É preciso ter momentos de descanso para 
repor as energias. Os relacionamentos 
podem pedir mais de você nessa fase, o 
que demanda senso de limite para evitar 
sobrecarga mental, emocional ou física, 
devido à tensão lunar com Vênus, Marte, 
Plutão e Júpiter.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Busque evitar passar dos limites, pois nem 
tudo pode ser resolvido na hora. A gestão 
do cotidiano pode se mostrar desafiadora 
frente à tensão lunar com Vênus, Marte, 
Plutão e Júpiter, o que pede capacidade 
estratégica, equilíbrio entre trabalho e 
bem-estar pessoal, além de acordos.

Últimos 
lançamentos

 

ZONA DE INtERESSE

Zona de Interesse, longa-metragem 
britânico dirigido pelo cineasta Jona-
than Glazer, é um drama histórico que 
se passa durante a Segunda Guerra 
Mundial. Adaptado do romance homô-
nimo escrito pelo autor Martin Amis, 
no ano de 2014, em Zona de Interesse, 
Rudolf Höss (Christian Friedel), o co-
mandante de Auschwitz, e sua esposa 
Hedwig (Sandra Hüller), desfrutam 
de uma vida aparentemente comum 
e bucólica, em uma casa com jardim. 
Mas, por trás da fachada de tranquili-
dade, a família feliz vive, na verdade, 
ao lado do campo de concentração de 
Auschwitz. O dia-a dia destes perso-
nagens se desenrola entre os gritos 
abafados de desespero, de um genocí-
dio em curso, do qual, eles também são 
diretamente responsáveis.

DEMON SLAyER: PARA A VILA DO ESPADACHIM

Especial de Demon Slayer. Demon 
Slayer: Para a Vila do Espadachim 
é uma compilação dos dois utlimso 
episódios da segunda temporada e o 
primeiro episódio da terceira, além de 
mais uma hora de material exclusivo 
somente para os fãs.

 

MASHA E O URSO : DIVERSãO EM DObRO

Em uma nova aventura natalina, 
Masha encontra doze novos amigos 
no inverno, sendo eles os magos dos 
Doze Meses do ano, que acreditava ser 
apenas um conto de fadas. Fazendo 
amizade com Janeiro, o Sr. do Gelo, 
ela embarca em uma jornada inespe-
rada para salvar as férias e torná-las 
verdadeiramente inesquecíveis. Além 
disso, ela tem a missão de testemunhar 
o evento mais lindo de todos: um casa-
mento. No entanto, travessuras selva-
gens e hilárias podem acontecer, como 
corrida com carrinho de bolo, paraque-
das improvisado com véu da noiva e 
perseguição de pombos travessos.
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Anunciado reforço logístico para agilizar trâmites Aduaneiros em 
Dionísio Cerqueira
Estratégias emergenciais e parcerias institucionais visam otimizar o fluxo de cargas e minimizar impactos na 
fronteira

Na última sexta-feira, 
dia 09, na Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira, foi anunciado 
um importante avanço 
para resolver os 
problemas logísticos 
que vêm afetando o 
Novo Porto Seco. O 
presidente da Câmara de 
Vereadores, Claudiomiro 
Pavan, destacou o 
pedido aceito pelo 
Secretário de Agricultura 
do Estado de Santa 
Catarina, Valdir Colatto, 
que promete aliviar as 
dificuldades enfrentadas 
pelos importadores e 
transportadores que 

utilizam o Porto Seco da 
cidade.

Pavan explicou que 
a solicitação surgiu 
em resposta aos 
desafios enfrentados 
pelos despachantes e 
empresas que lidam 
com o comércio exterior, 
especialmente em 
relação aos trâmites no 
Ministério da Agricultura. 
A mobilização de 
servidores do Ministério, 
incluindo engenheiros 
agrônomos e médicos 
veterinários, causou 
atrasos significativos nos 
processos de liberação 
de cargas, resultando em 

um acúmulo de cerca de 
400 caminhões do lado 
argentino da fronteira.

Diante dessa situação 
crítica, o pedido de 
intervenção direta 
ao Secretário de 
Agricultura do Estado foi 
prontamente atendido.

Colatto acionou o 
Ministro da Agricultura, 
Carlos Fávaro, que 
se comprometeu a 
enviar uma Força 
Tarefa para Dionísio 
Cerqueira, composta por 
engenheiros agrônomos 
e médicos veterinários, 
para agilizar os processos 
de desembaraço 

aduaneiro.
Além disso, o 

Governador do Estado 
editou uma Medida 
Provisória suspendendo 
temporariamente a 
obrigatoriedade das 
cargas passarem 
pelo Porto Seco local, 
permitindo que sejam 
direcionadas para 
outras aduanas por 
um período de 90 
dias. Essa medida visa 
reduzir a pressão sobre 
a aduana de Dionísio 
Cerqueira enquanto são 
feitas adaptações para 
melhorar a eficiência dos 
processos.

Pavan ressaltou 
o compromisso do 
governador Jorginho 
Mello, do secretário de 
Agricultura Valdir Colatto 
e do deputado Massocco 
em encontrar soluções 
a longo prazo para os 
problemas logísticos 
da região. Já estão em 

discussão tratativas para 
estabelecer um convênio 
entre o Estado de Santa 
Catarina e o Ministério 
da Agricultura, visando 
disponibilizar mais 
profissionais para agilizar 
os trâmites aduaneiros 
em Dionísio Cerqueira.

GERAL.

GERAL.

Prepare-se para 
uma experiência 
única de economia, 
gastronomia e 
cultura na 2ª edição 
da FecoCedro, a 
Feira do Comércio 
Local de São José 
do Cedro, que 
acontecerá nos dias 
09 e 10 de março, na 
Gruta São Cristóvão.

Com uma 
variedade de 
expositores locais, 
a FecoCedro 
proporcionará 
aos visitantes 
a oportunidade 
de conhecer e 
adquirir produtos 
de alta qualidade 
diretamente dos 
produtores e 
comerciantes da 

região. Desde 
artesanato até 
produtos agrícolas 
frescos, haverá algo 
para todos os gostos 
e necessidades.

Além da exposição 
de produtos, a feira 
contará com uma 
praça de alimentação 
que irá satisfazer 
até os paladares 
mais exigentes, 
oferecendo o melhor 
da gastronomia local. 
Acompanhando as 
delícias culinárias, o 
evento apresentará 
grandes atrações 
culturais em parceria 
com o Programa 
de Incentivo à 
Cultura do Estado 
de Santa Catarina 
(PIC), garantindo 

momentos de 
entretenimento e 
diversão para todos 
os presentes.

A 2ª FecoCedro 
promete ser um 
evento imperdível 
para os moradores 
de São José do Cedro 
e região. Não apenas 
uma oportunidade 
de fazer compras e 
encontrar produtos 
exclusivos, mas 
também um 
momento para 
celebrar a cultura 
local e apoiar os 
empreendedores da 
comunidade.

A secretária de 
Planejamento e 
Desenvolvimento 
Econômico, Kelly 
Lisiane Figueiró, 

destacou que a 
exemplo da primeira 
edição, o evento 
promete atrair um 
grande público, 
que motivado pelas 
atrações locais e 
promoções, deverão 
lotar os barracões.

“Queremos 
convidar a todos 
para participar 
desta grande festa, 
que proporcionará 
momentos de 
muita alegria e 
confraternização. 
Termos momentos 
muito agradáveis 
para todas as 
famílias e o público 
em geral”, concluiu 
ela.

Feira do Comércio Local de São José do Cedro retorna com mais atrações nos dias 09 e 10 de março
2ª FecoCedro, oportunidades de negócios e cultura 
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Vo c ê  é  o
p ro t a g o n i s t a
d a s  d e c i s õ e s  d a
s u a  c o o p e r a t i v a .

A S S E M B L E I A S
20
24

Cooperados da Sala de Negócios
Cresol Dionísio Cerqueira 
Centro Cultural Ricieri Quinto Guareschi,
Rua República Argentina,
Centro | Dionísio Cerqueira (SC)

Cooperados da Agência Cresol Dionísio Cerqueira
Centro Cultural Ricieri Quinto Guareschi,
Rua República Argentina, Centro | Dionísio Cerqueira (SC)

01/03
Participe!

T U D O  C O M E Ç A P O R  V O C Ê .

19h

GERAL.

Desafios e avanços na Assistência Social de 
Dionísio Cerqueira
Secretário da pasta destaca programas essenciais e cuidados 
especiais para comunidade

Gerson de Souza, 
assumiu a Secretaria 
de Assistência Social 
há quase cinco anos. 
Apesar do desafio inicial, 
ele tem conduzido os 
trabalhos com humildade 
e propósito, destacando a 
importância de entender 
as demandas locais 
e buscando soluções 
as necessidades da 
população mais carente.

“Quando assumi, 
foi um desafio grande. 
Não tínhamos muita 
experiência na área, mas 
busquei ser humilde. A 
demanda na fronteira 
é diferente, e temos 
trabalhado para atender 
às necessidades da 
comunidade de forma 
séria e imparcial”, 
afirmou Gerson.

Um dos destaques 
da pasta conforme 
Gerson é o programa 
“Comida na Mesa”, que 
oferece um cartão de 
auxílio alimentação para 
famílias em situação de 
vulnerabilidade. Gerson 
explicou que o programa, 

inicialmente lançado 
durante a pandemia, 
tornou-se permanente 
e tem sido fundamental 
para garantir a segurança 
alimentar de centenas de 
famílias.

“O programa ‘Comida 
na Mesa’ é essencial 
para a comunidade. Com 
ele, as famílias podem 
comprar alimentos 
nos mercados locais, 
contribuindo para a 
economia da região. 
É um investimento 
significativo, mas que 
traz resultados positivos 
para quem realmente 
precisa, beneficiando 
cerca de 150 famílias do 
munícipio”, ressaltou o 
Secretário.

Além do programa de 
auxílio alimentação, a 
Secretaria de Assistência 
Social oferece uma 
ampla gama de serviços, 
incluindo apoio a 
crianças e adolescentes 
em situação de 
vulnerabilidade, grupos 
de idosos, programas 
de capacitação e 

reintegração social.
Entre as ações, Gerson 

destacou o compromisso 
em fornecer assistência 
integral aos idosos, 
incluindo cuidados 
médicos, alimentação e 
atividades recreativas, 
com 15 grupos de 
idosos no munícipio e 
em Bom Jesus do Sul 
com 12 idosos na Casa 
de Acolhimento, para 
aqueles que não tem 
familiares por perto 
então precisam de ajuda 
para atividades diárias.

O secretário também 
destacou o papel 
fundamental do Casa Lar, 
que abriga crianças e 

adolescentes oferecendo-
lhes dignidade e conforto.

“Existem preocupações 
com os desafios 
futuros, incluindo 
o envelhecimento 
da população e a 
necessidade de mais 
investimentos em 
assistência social, mas 
estamos enfrentando 
os desafios com a 
determinação necessária 
superá-los. Com o 
apoio da comunidade 
e parcerias sólidas, 
tenho certeza de que 
conseguiremos construir 
um futuro melhor para 
todos”, concluiu Gerson.
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10 atitudes simples que abrem grandes portas
No caminho para 

o sucesso, muitas 
vezes valorizamos o 
talento como o fator 
determinante. No 
entanto, há atitudes 
simples, que não exigem 
habilidades inatas, 
capazes de abrir portas 
e criar oportunidades 
significativas.

Ser pontual
A pontualidade é um 

sinal de respeito pelo 
tempo dos outros e 
demonstra organização 
e comprometimento. 
Chegar no horário 
marcado para 
compromissos evita 
inconvenientes e mostra 
que você valoriza as 
responsabilidades 
assumidas.

Avisar com 
antecedência

Quando imprevistos 
acontecem, avisar com 
antecedência sobre 
atrasos ou cancelamentos 
permite que os outros se 
reorganizem. Essa atitude 
demonstra consideração 
e transparência, 
fortalecendo a confiança 

nas relações.
Agradecer
Expressar gratidão 

não custa nada e tem 
um impacto profundo. 
Agradecer pelas ações e 
pelo tempo dos outros 
cultiva relações positivas 
e cria um ambiente de 
apreciação mútua.

Pedir por favor
A cortesia ao pedir 

algo mostra respeito e 
humildade. “Por favor” 
é uma palavra poderosa 
que suaviza pedidos, 
facilitando a cooperação 
e o bom relacionamento 
entre as pessoas.

Cumprir o que 
combina

Honrar compromissos 
e promessas é 
fundamental para 
construir uma reputação 
de confiabilidade. 
Cumprir o que foi 
combinado demonstra 
integridade e 
responsabilidade.

Reconhecer o esforço 
alheio

Valorizar o trabalho 
e o esforço dos outros 
incentiva uma cultura 

de reconhecimento e 
motivação. Esse gesto 
simples pode aumentar 
a autoestima e a 
produtividade.

Ser ético
Agir de maneira ética 

em todas as situações 
reforça seu caráter e 
credibilidade. A ética guia 
comportamentos justos e 
íntegros, essenciais para 
relações duradouras e de 
confiança.

Falar a verdade
A honestidade 

promove transparência 
e confiança. Falar a 
verdade, mesmo quando 
é difícil, estabelece uma 
base sólida para relações 
pessoais e profissionais.

Dar satisfação a 
quem se deve

Manter as partes 
interessadas informadas 
sobre progressos ou 
problemas demonstra 
respeito e consideração. 
Essa comunicação 
proativa evita mal-
entendidos e reforça a 
confiança.

Responder com 
educação

Responder de maneira 
educada, mesmo em 
situações de stress ou 
discordância, mantém a 
dignidade e promove um 
ambiente respeitoso. A 
educação nas respostas 
facilita a resolução de 
conflitos e a manutenção 
de relações saudáveis.

Essas atitudes 
simples, que não exigem 
talento especial, são 

capazes de abrir portas 
e criar oportunidades 
em diversos aspectos 
da vida. Elas refletem 
um compromisso com 
valores universais 
como respeito, 
responsabilidade, 
integridade e 
consideração pelos 
outros. Ao adotá-
las, você não apenas 
melhora suas relações 

pessoais e profissionais, 
mas também contribui 
para uma sociedade 
mais harmoniosa e 
cooperativa. Lembre-se: 
em um mundo onde o 
talento é importante, 
o caráter e a maneira 
como tratamos os outros 
podem ser o verdadeiro 
diferencial.

Descubra por que a chuva nos deixa sonolentos
Você já se pegou 

bocejando em um dia 
chuvoso, sentindo-se 
mais inclinado a tirar 
uma soneca do que 
em dias ensolarados? 
A ciência tem algumas 
respostas fascinantes 
para explicar por que a 
chuva tem esse efeito 
sobre nós. Neste artigo, 
vamos explorar os 
diversos fatores que 
contribuem para a 
sonolência induzida pela 
chuva e como podemos 
lidar com isso.

A luz solar 
desempenha um papel 
fundamental em nossos 
padrões de sono-
vigília, influenciando a 
produção de serotonina 
e melatonina em nosso 
corpo. No entanto, dias 
chuvosos e nublados 
reduzem nossa exposição 
à luz solar, levando 
a um aumento na 

produção de melatonina 
e, consequentemente, à 
sensação de sonolência.

O Dr. Darius 
Loghmanee destaca 
como o ambiente ao 
nosso redor afeta nossa 
capacidade de adormecer 
e acordar. Mudanças na 
luminosidade ambiente 
podem desregular nossos 
ritmos circadianos, 
tornando mais difícil 
conciliar o sono em 
ambientes menos 
iluminados, como os dias 
chuvosos.

A umidade e a pressão 
barométrica associadas 
ao tempo chuvoso 
exigem mais esforço do 
nosso corpo para manter 
a homeostase, o que 
pode levar à fadiga. Além 
disso, a leve redução nos 
níveis de oxigênio no ar 
durante as tempestades 
pode contribuir para a 
sensação de sonolência, 

devido à privação de 
oxigênio.

O som da chuva 
produz um tipo específico 
de ruído conhecido 
como ruído rosa, que 
tem sido associado a 
uma melhor qualidade 
do sono. O ruído rosa 
fornece um fundo 
sonoro consistente que 
ajuda a bloquear outros 
ruídos perturbadores, 
induzindo um estado de 
relaxamento propício ao 
sono.

A terapia da luz é uma 
ferramenta eficaz para 
combater a sonolência 
induzida pelo tempo 
chuvoso, imitando 
os efeitos benéficos 
da luz solar natural. 
Além disso, manter-se 
ativo com exercícios 
físicos e hidratar-se 
adequadamente são 
medidas que podem 
ajudar a contrariar 

os efeitos do sono e 
aumentar os níveis de 
energia.

Embora a chuva possa 
nos deixar sonolentos, 
compreender os fatores 
por trás desse fenômeno 

nos permite adotar 
medidas para lidar com 
essa sensação. Desde a 
exposição à luz solar até 
o uso da terapia da luz 
e outras estratégias de 
manutenção da energia, 

há várias maneiras de 
combater a sonolência 
e permanecer alerta, 
mesmo nos dias mais 
chuvosos.
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Sr Jurie Sangalli, portador do CPF 068.847.219-28, torna a publico que recebeu do 
Instituto do Meio Ambiente do Estado de Santa Catarina (IMA), a LICENÇA 
AMBIENTAL PREVIA COM DISPENSA DE LICENÇA AMBIENTAL DE INSTALAÇÃO n° 
4967/2023, em concordância com a LEI ESTADUAL n°14.675 de 2009, para 
implantação de Comercio Combustíveis Líquido e Gasoso em Postos Revendedores 
de Combustíveis, a ser estabelecido na AV Presidente Kennedy s/n, Centro do 
Município de São Carlos - SC 

_______________________________________________________                  _____________________________
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ESTADO DE SANTA CATARINA

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

DIONÍSIO CERQUEIRA – SC

TERMO ADITIVO N° 005/2024

1º  TERMO  ADITIVO  AO  CONTRATO  DE  N.º  005/2023,
QUE ENTRE SI CELEBRAM A CÂMARA MUNICIPAL DE
VEREADORES DE DIONÍSIO CERQUEIRA E A EMPRESA
SESI- SERVICO SOCIAL DA INDUSTRIA.

Pelo  presente Termo,  de um lado a  Câmara Municipal  de Vereadores de Dionísio Cerqueira,
Estado de Santa Catarina, pessoa jurídica de direito público interno, com CNPJ nº 80.632.920/0001-
61, neste ato representado por seu Presidente, Sr. Claudiomiro Pavan, e de outro lado a empresa
SESI – Serviço Social da Industria, inscrita no CNPJ sob o nº. 03.777.341/0372-48 representada
pela Sra.  Fabiane Southier, resolvem entre si e na melhor forma de direito, aditar o contrato de nº
005/2023, para fazer constar as seguintes alterações:

Cláusula Primeira – DO REAJUSTE
Os valores contratados serão reajustados conforme tabela abaixo pelo índice IPCA acumulado no
período de 12 meses (4,62%) conforme tabelas:

Valor Fechado

Produto/Serviço Unidade Preço

Unitário

Desconto

por

Unidade

Valor Final

Unitário

Quantidade Despesas  com

Deslocamento

Valor Final

Gestão de Laudos

e Programas

de SST

285  -

Extremo

Oeste  /

SESI/SC

-  São  José

do

Cedro

R$ 169,15 R$ 0,00 R$ 176,96 12,00 R$ 0,00 R$ 2.123,52

Total R$ 0,00 R$ 2.123,52

1. Número de parcelas: 12 parcelas
2. Valor da parcela: R$ 176,96
3. Data de vencimento: 10/mês

Valor Aberto

Produto/Serviço Unida

de

Preç

o

Unitár

io

Desconto

por

Unidad

e

Valor Final
Unitário

Aferição de Calor
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 145,82 R$ 0,00 R$ 145,82

Aferição de Químicos
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 491,75 R$ 0,00 R$ 491,75

Aferição de Químicos
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 575,10 R$ 0,00 R$ 575,10

Aferição de Químicos
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 250,92 R$ 0,00 R$ 250,92

Aferição de Químicos
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 285,33 R$ 0,00 R$ 285,33

Aferição de Químicos
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 435,43 R$ 0,00 R$ 435,43
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Aferição de Ruído de Ciclo de Trabalho
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 132,93 R$ 0,00 R$ 132,93

Aferição de Vibração
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 364,55 R$ 0,00 R$ 364,55

Audiometria Ocupacional
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 48,90 R$ 0,00 R$ 48,90

Audiometria Ocupacional In Company
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 59,37 R$ 0,00 R$ 59,37

Consulta Avulsa
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 85,79 R$ 0,00 R$ 85,79

Eletrocardiograma
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 73,01 R$ 0,00 R$ 73,01

Espirometria
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 86,30 R$ 0,00 R$ 86,30

Exame Médico Ocupacional
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 65,49 R$ 0,00 R$ 65,49

Exame Médico Ocupacional In Company
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 75,31 R$ 0,00 R$ 75,31

STT-Assessoria em Engenharia de
Segurança do Trabalho - Horas Variáveis

285 - Extremo Oeste / SESI/SC -
São José do Cedro

R$ 205,33 R$ 0,00 R$ 205,33

STT-Assessoria em Medicina do Trabalho -
Horas Variáveis

285 - Extremo Oeste / SESI/SC -
São José do Cedro

R$ 411,62 R$ 0,00 R$ 411,62

STT-Assessoria Técnica em Segurança do
Trabalho - Horas Variáveis

285 - Extremo Oeste / SESI/SC -
São José do Cedro

R$ 75,22 R$ 0,00 R$ 75,22

Teste de Acuidade Visual
285 - Extremo Oeste / SESI/SC -

São José do Cedro
R$ 28,86 R$ 0,00 R$ 28,86

Cláusula Segunda – DA VIGÊNCIA
O prazo contratual fica prorrogado a partir de 10/02/2024 até 09/02/2025.

Cláusula Terceira - DAS DOTAÇÕES
As despesas resultantes deste correrão a conta de Dotações Orçamentárias consignadas na seguinte
classificação:
3.3.90.00.00.00.00.00 Aplicações Diretas 
Complem.  do  Elemento:  3.3.90.39.50.00.00.00  –  Serviços  Médico-Hospitalar,  Odontológico  e

Laboratorial

Cláusula Quarta - DAS DEMAIS CLÁUSULAS
As demais cláusulas e condições do contrato ora aditado permanecem em vigor.

E por estarem acordados, assinam o presente Termo, em duas vias de igual teor, juntamente com as
testemunhas abaixo, obrigando seus sucessores legais, a cumpri-lo mutuamente.

Dionísio Cerqueira/SC, 08 de fevereiro de 2024.

     

_______________________________ _______________________________
CÂMARA DE DIONÍSIO CERQUEIRA SESI- SERVICO SOCIAL DA INDUSTRIA
Claudiomiro Pavan Fabiane Southier 
CONTRATANTE CONTRATADA

TESTEMUNHAS:
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Paraná será primeiro estado a implantar sistema de notificação de medicamentos antifúngicos
O Paraná foi escolhido pelo 

Ministério da Saúde (MS) 
como piloto para a finalização 
e implementação do sistema 
Micosis, uma importante 
ferramenta que pretende gerar 
informações que otimizem 
o fluxo de dispensação dos 
medicamentos antifúngicos 
em todo o País. Para os ajustes 
finais do sistema informatizado, 
integrantes da Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa) se 
reuniram nesta terça-feira (20), 
em Curitiba, com representantes 
da Coordenação Geral de 
Vigilância da Tuberculose, 
Micoses Endêmicas e 

Micobactérias não Tuberculosas 
(CGTM/MS), do Ministério.

“O Paraná foi escolhido para 
iniciar esta implementação pelo 
excelente grau de organização 
dos seus serviços de saúde, 
dos seus profissionais e por 
uma grande demanda de 
medicamentos”, explicou 
a coordenadora da CGTM 
do Ministério da Saúde, 
Fernanda Dockhorn. “Estamos 
estruturando a vigilância 
das micoses. Esperamos que 
esse novo processo ajude as 
pessoas a terem mais acesso às 
medicações. Torna-se necessário 
o apoio de estados e municípios 

para a qualificação e aplicação 
desse sistema e começaremos 
por aqui”.

O sistema também será um 
instrumento para definir as 
medidas de prevenção e controle 
adequadas frente ao perfil 
epidemiológico das micoses 
no território nacional. Para a 
diretora de Atenção e Vigilância 
em Saúde da Sesa, Maria 
Goretti David Lopes, a iniciativa 
tripartite, entre o Ministério de 
Saúde, o Estado e os municípios, 
trará mais respostas à população.

“O sistema informatizado 
facilitará a atuação dos 
profissionais de saúde e dos 

gestores para que se possa fazer 
mais para atender a população. 
Vamos unir esforços para 
melhorar o atendimento do 
Sistema Único de Saúde não só 
no Paraná, mas em todo o Brasil”, 
disse.

ENDÊMICAS – As micoses 
endêmicas são doenças fúngicas 
causadas por patógenos capazes 
de invadir o organismo, mesmo 
que o indivíduo esteja saudável. 
Com poucas exceções, a carga 
dessas doenças é amplamente 
desconhecida e subestimada, 
especialmente em países de 
clima tropical e subtropical. 
Entre os tipos mais comuns 

estão: a micose de unha 
(onicomicose), a candidíase 
(sapinho), a pitiríase versicolor, 
a frieira (pé-de-atleta), a tinea 
crural, a tinea do couro cabeludo 
e a impingem.

As micoses das unhas são 
as de mais difícil tratamento 
e também de maior duração, 
podendo ser necessário manter 
a medicação por mais de 12 
meses. Nos casos mais graves 
e sem tratamento, a doença 
pode causar trombose e até 
levar à amputação da perna. 
Essa infecção é mais comum em 
pessoas com alguma alteração 
imunológica (das defesas do 

organismo), como diabetes ou 
pressão alta.

IMPLANTAÇÃO DO SISTEMA 
– A previsão é de que o Micosis 
comece a funcionar daqui a 
seis meses, após as adequações 
necessárias do projeto-piloto. 
“Vamos ver o que deu certo e o 
que podemos melhorar durante 
este período. Agradecemos 
ao Estado do Paraná por nos 
auxiliar nesse processo”, afirmou 
a coordenadora do MS. 

“Ele é mais eu do que eu mesma. Se todos os outros 
morressem e ele ficasse, eu continuaria existindo.” – Catherine 

Earnshaw, O Morro dos Ventos Uivantes




